



El Cristerio

PERIÓDICO SEMANAL

Órgano oficial del partido Integrista en esta provincia

Año II

REDACCION Y ADMINISTRACION
MAYOR, 127, 1.º

Castellón 11 Enero 1913

PRECIO DE SUSCRIPCION
Trimestre 1'25 pesetas

Núm. 43

Nuestro blanco preferente y la razón de su preferencia

He aquí el aspecto más característico, y también el más murmurado, censurado, odiado y calumniado de nuestra táctica periodística, fiel reflejo ó, mejor, proyección de nuestra táctica política: la preferencia del error encubierto sobre el error franco para el ataque.

Hay una gradación de errores en el eslabonamiento lógico que arranca de su primer principio y termina en la consecuencia última.

Ante esta gradación nuestras reputaciones, sin descuidar las consecuencias, aplican sus energías á los principios, como la más elemental prudencia médica aconseja en el ataque á la enfermedad á quien sabe que, subsistiendo las causas, podrán calmarse los efectos momentáneamente, pero subsistirán y resurgirán con más pujanza, siendo el mero descuido del ataque á los principios, cooperación del triunfo de los mismos efectos que se combaten.

Y estos principios son por lo común errores encubiertos ó errores cuya trascendencia el vulgo no ve en el germen, y sólo ve en los frutos, cuando se descubre en toda su maldad; por lo que estos errores no solamente son más funestos en sí mismos, sino también más peligrosos respecto al vulgo inmenso.

Por eso en nuestras luchas periodísticas y políticas no dejamos de atacar el anarquismo, el socialismo, el jacobinismo, el liberalismo franco; más la preferencia de nuestros ataques, la muela de nuestra contienda, fué siempre el liberalismo católico.

Las «masas honradas» oyen decir que el pensamiento no delinque, que cualquiera tiene derecho, anterior y superior á toda ley, de propagar sus ideas, sea cual fuere su tendencia y filiación; y las masas honradas, queremos decir el vulgo honrado, no se asusta, no ha comprendido la revolución que bulle en tamaño absurdo. Pero ve semanas sangrientas, ve atentados personales, ve una porción de consecuencias prácticas de aquel principio; y los que del principio no se asustan y aun lo suscriben y lo votan, ante las consecuencias se horrorizan. Pues bien, aquel principio entra en el «contenido esencial» del liberalismo católico; sus consecuencias se las reparten gradualmente los demás partidos que en la escala revolucionaria siguen á ese liberalismo.

No sólo no asusta al vulgo honrado este liberalismo; insensible-

mente, ¡so color de catolicismo, se infiltra y cala los huesos apareciendo al cabo allí donde menos y cuando menos podía esperarse.

Por todo esto, repetimos, la preferencia de nuestros ataques la tuvo siempre el liberalismo católico, ese que no espanta; ese que atrae con esperanzas ilusorias de salvación para luego rezumarse é infiltrarse en las médulas, no sólo del vulgo, sino aun de los doctos.

Y cuando por este aspecto de nuestra táctica histórica se nos murmuraba, censuraba, odiaba y calumniaba, alegando que al combatir á liberales católicos ó conservadores, empleábamos para luchar con *hermanos*, una pólvora que debíamos emplear contra los anarquistas, hijos políticos de tales *hermanos*, nosotros recordábamos aquellas frases con que Pío IX explicaba por qué condenaba tantas veces y con tanto énfasis é insistencia el liberalismo franco, porque éste apenas habla que condenarlo, bien clara se veía su maldad; pero aquél no, y era por lo mismo más funesto, monstruoso, peligroso, más digno de ser condenado á cada instante.

Con una razón poderosísima viene la actualidad á confirmar la prudencia de esta conducta.

Nosotros llamamos siempre con frase bíblica *sepulcros blanqueados* á los errores liberales católicos. Nos apestaban esos sepulcros por fuera católicos, por dentro liberales; por fuera limpios, por dentro hediondos (nos referimos á los errores). Aquí era el gritar contra nuestra falta de caridad y nuestro despilfarro de municiones que debíamos guardar para el anarquista y no para el liberalismo católico, á quien debíamos defender.

Mas he aquí que una de las declaraciones de Maura en su manifiesto de despedida contiene la afirmación de que el partido conservador, que es el que aquí encarna políticamente el liberalismo católico, oculta muchos defectos debajo de su aparente disciplina. ¡Lástima que una prudencia carnal le haya impedido poner más clara la verdad de la hediondez de esa política, hediondez que, sin embargo, no se disimula con la cobertera de la palabra *defectos*, porque por todo el contexto transcienzdel Como que es una de las razones de por qué se marcha.

Si será peligroso, si será funesto, si será horrible el liberalismo católico, si sabrá infiltrarse sutilmente en las inteligencias, no obstante esa declaración terminante del Sr. Maura, no obstante el fracaso manifiesto del liberalismo

católico, no obstante la corrupción que en sí mismo entraña y de él mismo fluye á los demás partidos liberales y al vulgo ignaro, aún hay quien grita ahora con más fuerza que nunca que ese liberalismo católico que fracasa impotente y corrompido, entre desaires y rechiflas sangrientas, inútil ya, después de haber encaramado y consolidado la revolución, ese es la salvación de España.

Y se empeñan en que Maura deponga su asco, sacrifique su dignidad y vuelva á empuñar la bandera del liberalismo católico. . . . No se le dice que empuñe bandera católica antiliberal, en vez de la bandera que fracasó y cayó en la cloaca hecha estropajo: no se le dice que empuñe bandera católica y se lance con falanges aguerridos á dar la batalla á todo eso que ha vencido al liberalismo católico, y contra lo cual en vano intentaría revolverse el católico liberalismo.

¡Qué sutileza la de este error! ¡Como recalca hasta los huesos! ¡Cómo llega á cegar las inteligencias! ¿Se ve con cuánta razón no se cansaba de condenarlo la Santidad de Pío IX? ¿Se comprende por qué fué siempre el error preferido en nuestros ataques?

Es una especie de modernismo; es el propio modernismo, el modernismo político.

Y ¿quién ignora cómo va silvando, como va rozando este *pentecillo*, hasta adormecer la inteligencia para luego, hecho huracán, despertarla en la herejía? ¿Quién ignora cómo esparce su peste el modernismo?

SOCIEDAD HUMANA

El cuerpo social, como en la actualidad le vemos, es un cuerpo sin alma. Tan mal parado le ha dejado el liberalismo fautor del socialismo, halagador del cesarismo, que le descompuso en átomos disgregados, sin cohesión ni enlace posible. Los gobiernos, las administraciones, los ejércitos, las instituciones, industrias, empresas públicas, comercios, funciones, artes, cargos, oficios; toda esta balumba de cosas civiles, sin ciencia gubernamental, sin legislación fija, sin disciplina regular, sin sombra de patriotismo, sin asomo de caridad y justicia ¿á qué se reduce, sino á cuerpo que huele á cadáver? La tradición católica otro concepto había formado de la sociedad civil, muy diferente del que se forma hoy. Los doctores católicos tenían por averiguado que el mundo moral se había de entablar en la sociedad civil con gran miramiento, según la traza del Sumo

Hacedor; hoy le traen entre pies los gobernantes. Los católicos velan por vista de ojos, que cada hombre dotado de prendas naturales, acompañadas de relaciones diversas, desigualmente repartidas pero selladas con el sello de la naturaleza; hoy todos somos iguales por gracia del socialismo liberal que por sí ha creado relaciones y andares nuevos. Los católicos representaban la sociedad pública al talle de inmensa trama, urdida por Dios, con muchas familias, con autoridad social, con diversidad de instituciones con variedad de oficios, con copiosidad de miembros, entre los cuales cada hombre figuraba, sin él pretenderlo ni estar en su mano, un como nudo, que recibía de la incorporación estabilidad, seguridad, bienestar, gran provecho; hoy cada hombre es un átomo aislado, sin dignidad, ni decoro, expuesto á la tiranía de éste, al atropello de aquel, á ser verdugo de los demás. Los católicos de antaño entendían, que la dignidad humana así como encerraba títulos de caridad, producía títulos de justicia en la sociedad común; títulos, que daban lugar á derechos de entrambas virtudes; hoy la dignidad del hombre tiénese por de ningún valor, por eso nieganle derechos de caridad y justicia que como á imagen de Dios le competen. Los católicos antiguos contemplaban en los mandamientos del Decálogo la fórmula sumaria de todas las justicias, la legislación social por autonomía, la consagración de todo el orden público y privado; hoy no hay más mandamientos que los intimados por la voluntad de los liberales; voluntad arbitraria, absoluta, rastrea, liviana, opuesta, hartas veces, á la adorable voluntad de Dios,

¿Qué mucho, que faltando la caridad y la justicia, manantiales de bienes sólidos turbada la jerarquía y el orden público, ande la sociedad desconcertada, sin pies ni cabeza, á punto de dar estallido? Al cabo, la justicia levanta y engrandece las naciones, así como la injusticia la envilece y abate.

La causa principal de tanto desconcierto es haberse trocado en *mecanismo* lo que en menguada propiedad llámase *organismo social*. Esto decimos, porque por haber Spencer, querido hallar en el cuerpo social no solamente analogías mas tambien funciones iguales á las del cuerpo humano, no reparó en dar nombre de *organismo* á la sociedad civil, ¿Pero cuantas leguas de distancia no van del *organismo viviente* al *organismo social*? ¿Qué relación tiene el uno

con el otro, sino muy vaga, obscura, indeterminada? ¿Dónde están figurados en el organismo del hombre los derechos del *organismo social*? Seáse como se fuere, puesto que á los sociólogos les ha dado la gana de sacar nuevas formas de lenguaje para decir cosas tan viejas, queremos acomodarnos con el tiempo, aplicando á la sociedad civil ese peregrino vocablo, mayormente porque nos ofrece oportunidad para desautorizar la más peregrina novedad de los que convierten en vil *mecanismo* lo que impropriadamente apellidase *organismo*.

Mucho se parecen ciertas máquinas á organismos animados; la imitación artificial sabe figurar en ellas diversidad de miembros, articulaciones pasmosas, movimientos particulares, modos de obrar con orden y correspondencia: una cosa no sabe el artificio representar en la máquina, la vida; porque la materia inerte es incapaz de movimiento vital, solo capaz de movimiento mecánico, físico químico. La sociedad civil dicese *organismo* lleno de vida moral, porque los lazos que juntan á los hombres entre sí proceden de la dignidad humana, dotada de derechos y deberes morales, que nacen de la libertad. El hombre engendra familia, las familias forman ciudades, las ciudades componen Estados, La estructura de cada forma de éstas lleva consigo derechos y obligaciones morales. Todas ellas juntas ofrecen, digámoslo así, la materia orgánica de la sociedad, como si dijéramos los huesos, músculos, tendones, nervios del cuerpo social. Para que estos *organos* vivan socialmente, necesaria es la autoridad que lo anime, dirija. Ella con ellos arman el *organismo social*. Mas qué sucederá si falta enlace entre los *organos*, sea por que la autoridad los avasalla despóticamente, ya sea porque ellos sofocan el brío de la autoridad? Entonces el *organismo social* se convierte en *mecanismo*, pues en vez de miembros vivos, no tendremos sino departamentos y distritos por administrar, cuyos límites se han determinado según el valor del material productivo que en sus tierras poseen. Tal es el estado actual de la sociedad civil: *mecanismo* inerte, máquina muerta, que parece viva pero que sólo vive para matar todas las instituciones naturales y morales que la constituyen; cadáver que acaba con toda vida moral, económica, religiosa, social; malilla funesta, que amenaza de muerte á todo *organismo* vivo.

Contra tamaña calamidad levantó la voz León XIII diciendo:

Gracia Castellón

Carta abierta

Sr. D. Teodoro Platón.
Castellón.

Utrera 9 Enero 1913.
Muy Sr. mío: Le agradecería mucho tuviese la bondad de insertar en EL CRITERIO los dos oficios que á continuación transcribo:

En sesión celebrada por esta junta (Presidencia de la Junta Municipal del Centro electoral Utrera) con fecha de ayer ha sido V. designado Presidente Suplente de la mesa electoral de la sección 2.ª del tercer distrito, para cuantas elecciones puedan tener lugar en esta Ciudad durante el próximo bienio de 1913 á 1914.—Lo que tengo la satisfacción de participar á V. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Dios guarde á V. muchos años.—Utrera 28 de Diciembre 1912.—Francisco Cuellar.—S. D. Antonio M.ª Santiago Calvo de la Banda y Ulloa.

Recibido el atento oficio fechado en el día de Inocentes del año 1912 de la Junta Municipal del censo electoral de la que es V. digno Presidente, tengo el deber de contestar: que agradezco á la misma la distinción que sin merecimientos por mi parte me concede al nombrarme Presidente suplente de la mesa electoral de la sesión 2.ª del tercer Distrito para cuantas elecciones puedan tener lugar en esta Ciudad durante el próximo bienio de 1913 á 1914 lo cual se me comunica para mi conocimiento y efectos consiguientes.—Del conocimiento ya he acusado recibo al firmar un pliego en que constaban los nombres de los agraciados con estas distinciones electorales; en cuanto á los efectos consiguientes V. podrá calcular cuales sean tratándose de la posibilidad de ocupar una suplencia un individuo que profesa aversión esencial, material y formal á la Constitución y régimen políticos hoy vigentes y que había de emplear en el descrédito de los mismos todas las circunstancias que dentro de la legislación actual y aun bordeando la misma pudiera conseguir.—Cúmpleme hacer estas declaraciones en aras de mi filiación política las cuales no tengo inconveniente de que se exterioricen, además de solicitar particularmente su publicación en los periódicos de mi partido.—Dios guarde á V. muchos años.—Utrera 9 de Enero de 1913.—Antonio Santiago.—Sr. D. Francisco Cuellar y Linares.

Dándole las debidas gracias y suplicándole dispense la molestia me repito su affmo. S. S.

q. b. s. m.
ANTONIO SANTIAGO.

EL TRIDUO A SANTO DOMINGO DE GUZMAN EN LA ARCIPRESTAL

El día de la festividad de la Adoración de los Santos Reyes, finalizaron los solemnes cultos con que la V. O. T. y Cofradía del Patriarca Santo Domingo, obsequia anualmente á tan esclarecido santo español.

Tres son las notas que caracterizan la solemnidad de una fiesta religiosa, á saber: la parte concerniente á la decoración del templo, el orador sagrado y las composiciones musicales.

Y ciertamente que todas ellas han estado espléndidamente representadas en la solemnidad que nos ocupa.

Junto al lado del evangelio, en el hermoso presbiterio de nuestro primer templo parroquial, velase bajo artístico dosel de lana de oro y plata la preciosa imagen del Santo Fundador de la Orden Dominicana, colocada sobre dorada y deslumbradora peana que le servía como de aéreo escabel y magestuoso trono.

Una iluminación espléndida, unida á una bien combinada colocación de guirnaldas de flor artificial, completaban el conjunto, imprimiéndole ese sello severo, propio de las grandes solemnidades.

Los sermones á cargo de nuestro buen amigo, Lcdo. D. José Machi, han versado, el primer día sobre la necesidad del culto externo privado; sobre la necesidad del culto externo público el segundo y un hermoso panegírico del Santo el último.

La oratoria del Sr. Machi se distingue por su carácter práctico, dirigiéndose directamente al corazón cuyos almorecidos sentimientos levanta por medio de sencillos y oportunos símiles y con la exposición tierna y meliflua de la enfermedad moral que aqueja el alma de nuestra moderna sociedad y sus remedios.

La capilla de música dirigida por nuestro buen amigo el Rvdo. D. Manuel Andres, ha dejado oír las dulces melodías como siempre, inundando el ambiente de ese clásico sabor que deja la música religiosa bien interpretada.

Nuestra más cordial enhorabuena á la Junta directiva de la citada V. O. T. de Santo Domingo, especialmente, á su celoso director nuestro buen amigo Reverendo D. Tomás Alegre Miralles, Pbro. por el impulso que han sabido dar á una de las asociaciones quizás más antiguas de nuestra capital.

CRONICA

Dos religiosas curadas ante Pío X.—*La Semaine Catholique*, de Toulouse, relata el siguiente hecho:

«De un religioso, testigo ocular de lo sucedido que vamos á relatar, es la siguiente narración:

«Hallándome hace poco en Roma, fui encargado de presentar á Su Santidad dos Religiosas, que, enfermas y desahuciadas por los médicos, deseaban ver al Papa para que pidiese á Dios fuesen curadas, cuyo deseo manifestaron emocionadas al hallarse ante la presencia de Pío X, quien, reconcentrándose profundamente por breves momentos, hizo sobre ellas, con gravedad soberana y llena de unción, la señal de la Cruz, despidiéndose de ellas con sonrisa paternal.

«Apenas había desaparecido el Papa, las Religiosas se levantaron, encontrándose curadas como lo demostraba el hecho de poder andar sin ayuda de nadie y tomar alimentos sólidos que hacía ya mucho tiempo no podía soportar su estómago.

«Al ser relatado el hecho á Pío X, este dijo con la mayor modestia y sencillez: «¡Ved ahí los efectos de la fé de esas jóvenes religiosas!»

Las escuelas del «Ave María».—Contra poniendo á la oficial la enseñanza privada, y fijándose en las escuelas del «Ave María», hizo no ha mucho en la Alta Cámara el Sonador Sr. Maestro el más cumplido elogio.

«Si el sistema—dijo—del Padre Manjon hubiera sido instituido en el centro de Europa ó en Suecia; yo digo que seguramente hubiera ido todo el mundo á

aprender aquel sistema pedagógico.»

A lo que asintió el Sr. Combarin y España, que le contestó por la Comisión, diciendo que «no puede menos de rendir culto de admiración al Padre Manjon porque es un gran bienhechor, un gran maestro».

Que consto.

Y que consto también que la escuela del Padre Manjon no es *sin dogma*, ni *sin Dios*, sino católica, apostólica, romana, como Dios y la Iglesia mandan.

¡Y así son para gloria de Dios y de la ciencia española sus frutos de bendición!

El miércoles próximo pasado día 8 de Enero falleció en Zaragoza, nuestro particular y querido amigo el pundonoso militar M. I. S. D, Manuel Vázquez de Varela Coronel retirado, caballero gran Cruz y Placa de San Hermenegildo. Murió tan santamente como había vivido y confortado con los auxilios espirituales y la bendición de su Santidad.

Reciba su viuda D.ª Felipa Royo y nuestros distinguidos amigos D. Angel, D. Enrique Srtas. Sofía, Rita y Dolores el sentidísimo pésame que del fondo del alma les enviamos y, aunque piadosamente pensando estará en el cielo, rogamus á nuestros amigos le tengan presente en sus oraciones.

MONS PARTURIENS

Por fin se celebró la tan cacareada Asamblea conservadora y resultó lo que tenía que resultar, lo que no podía menos de resultar que sean cuales fueren los acuerdos que en esa Asamblea se tomen, lo que se verá claro con diaphanidad meridiana será la muerte del partido liberal-conservador como fuerza viva política. Porque en la probabilidad, no seguridad, de que ese partido vuelva al Poder, la influencia de su paso por él y su actuación en el Gobierno serán nulas.

Los que tantas veces han dado por muerto y enterrado al gran ejército integrista vienen ahora formando el cortejo fúnebre del partido que señalaban como el salvador de España.

¡Triste sipo el del que se obstina en acabar con la luz cerrando sus propios ojos!

Solemne novenario y fiesta que la muy ilustre Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, canónicamente erigida en la parroquia de San Miguel, de esta ciudad, celebrará del 18 al 26 de este mes, en honor de su excelsa Titular.

Cultos.—Todos los días, á las once de la mañana, Misa rezada con felicitación Sabatina. Por la tarde, á las cinco, se expondrá á S. D. M. y á continuación Rosario con Salve cantada, ejercicios de la novena, sermón y gozos de la Virgen.

Día 26, último de la novena, á

las ocho de la mañana, Misa de Comunión general con plática, á las nueve, la solemne con sermón, y por la tarde, útimos ejercicios de la novena.

Los sermones del novenario están confiados al elocuente orador sagrado Dr. D. Juan Antonio Fauli, beneficiado de la S. I. C. de Tarragona.

Notas.—1.ª Los domingos, la función comenzará á las cuatro de la tarde.

2.ª Las fieles que deseen contribuir con alguna limosna al mayor esplendor del Novenario, pueden entregarla al director de la Archicofradía, D. Leandro González.

Solemne Novenario que la Cofradía del milagroso Niño Jesús de Praga Canónicamente erigida en la Iglesia de San José de las Monjas Carmelitas Descalzas de esta ciudad dedica á su titular, comenzando el día 11 de Enero y terminando el 19 del mismo, del año 1913.

Todos los días de la novena, por la mañana á las ocho, habrá Misa rezada con exposición y acompañamiento de armónium; y por la tarde, á las cuatro, expuesta S. D. M., se rezará la Estación al Santísimo, seguirá el Trisagio Sacramental ó Coronilla del niño Jesús, cantada por las religiosas, ejercicio de la novena, sermón y gozos al Santo Niño Jesús de Praga.

El día 19, Fiesta principal, por la mañana á las nueve, se celebrará un solemne funeral en sufragio de las almas de los cofrades difuntos.

Los sermones están todos á cargo del elocuente y distinguido orador sagrado Rvdo. Padre Lucas de San José, Vicario Provincial de las Carmelitas Descalzas de la Provincia de San José de Cataluña.

NOTAS

1.ª El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Tortosa, Dr. D. Pedro. Rocamora y Garcla, concede 50 días de indulgencia á los fieles que asistan al novenario.

2.ª Todas las personas piadosas que deseen contribuir con alguna limosna al esplendor de estos cultos, pueden entregarla al Rvdo. Capellán D. Manuel Altaba.

A. M. D. G.

Pidiendo el regreso de los religiosos de ambos sexos.—Los republicanos del Departamento de Isère (Francia) que hace tiempo están pidiendo que los Cartujos, arrojados de su monasterio, vuelvan á éste, que se halla deshabitado, piden ahora que las Religiosas expulsadas hace siete años de sus Hospitales sean llamadas para seguir ejerciendo en ellos su acción benéfica y consoladora.

Esto demuestra que el laicismo no ha hecho la felicidad del pueblo, como pretendían sus implantadores, y que ahora muchos desengañados acaban por comprenderlo.

Heróicas víctimas de su abnegación.—Recientemente se incendió el hospital de niños de Santa Rosa en San Antonio (Méjico). Las Hermanas trataron de salvar á los enfermitos, logrando hacerlo; pero en esta labor perdieron la vida seis de ellas y un solo niño que, yendo en brazos de una Hermana, á la que iba á recoger un bombero

que había subido por una escalera de mano y la esperaba en una ventana, se hundió el piso de la habitación, cayendo la Religiosa y el niño en medio de las llamas del piso inferior, y pereciendo ambos abrasados.

El miércoles llegó á ésta nuestro amantísimo Prelado á pasar como todos los años unos días entre nosotros.

Rogamos al Señor que su estancia le sirva para su salud y aumento de gracia y se prolongue el mayor tiempo posible entre nosotros.

Sea, pues, bienvenido y cuente con nuestro humilde valer que sincera y cordialmente ponemos á su disposición desde estas columnas.—La Redacción.

Cultos de la semana

Domingo 12.—El Dulce Nombre de Jesús, San Modesto y San Arcadio mártir.

Lunes 13.—San Leoncio obispo y confesor y San Gumerindo mártir.

Martes 14.—San Hilario, obispo, confesor y doctor.

Miércoles 15.—San Pablo primer ermitaño, confesor.

Jueves 16.—San Honorato, obispo y confesor, San Marcelo, papa y mártir.

Viernes 17.—San Antonio Abad.

Sábado 18.—La Catedral de San Pedro en Roma.

Parroquia de Santa María

Domingo día 12.

La V. O. T. y Cofradía de Nuestra Señora del Carmen, celebrará misa y Comunión general á las ocho. A las nueve la Conventual con sermón por el Rvdo. Sr. Cura Arcipreste; por la tarde á las tres vísperas y completas y expuesta S. D. M. seguirá el rosario y los ejercicios propios de la Dominica con sermón y reserva.

Jueves 16.—A las diez Conventual con exposición de S. D. M.

Sábado 18.—A las nueve la Conventual.

Parroquia de la Purísima Sangre

Domingo á las siete Misa de comunión, á las nueve, Misa mayor con sermón, por la tarde á las tres vísperas, Santo Rosario y ejercicio de los siete domingos al patriarca S. José con sermón. El próximo sábado día 18 dará principio la novena de Ntra. Señora del Sagrado Corazón, á las siete y media de la mañana se expondrá á Su Divina Magestad, á continuación misa y ejercicio de la novena.

Parroquia de San Miguel

A las ocho Misa de Comunión de la Tercera Orden de San Francisco. A las nueve Conventual, con explicación del catecismo; á las tres vísperas y los ejercicios de la Tercera Orden con sermón y sorteo de escapularios.

Adoración Nocturna.—Vigilia de 11 al 12 Turno de guardia: San José.

Imprenta de Vicente Bayo Mayor, 12

Imp. Vicente Bayo, Mayor, 12



Excelentes máquinas

Piezas sueltas, Agujas, etc.

Máquinas rectilíneas para hacer medias y demás géneros de punto. Ventas al contado y á plazos de 25 pesetas mensuales.

WERTHEIM

Todas los modales á plazos de ptas.

2'50 SEMANALES

Para coser y bordar

Gramófonos y Discos de la Compañía Francosa de Gramophone.

Bicicletas inglesas COVENTRY FLYER.—Verdadera construcción británica.



REPRESENTANTE: ANTONIO MERCÉ, COLÓN, 65, CASTELLÓN

Línea de Vapores Tintoré.—Barcelona

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

CASTELLON Y BARCELONA



Vapor TORREBLANCA

Sale de Castellón todos los MIÉRCOLES tarde para llegar á Barcelona los JUEVES por la mañana.

Sale de Barcelona todos los DOMINGOS á mediodía, para llegar á Castellón los LUNES por la mañana.

La CARGA se admite: En Barcelona, hasta el SABADO. En Castellón hasta el MARTES.

ADMITE CARGA Y PASAJEROS A PRECIOS REDUCIDOS

NOTA.—El vapor atraca junto al muelle.

Para más informes, á sus consignatarios en CASTELLON: Doménech y Cert, Sociedad Anónima, Paz 3.—BARCELONA: Doménech y Cert, Sociedad Anónima Paseo Colón, 17, bajo.—Agentes de la Compañía Trasatlántica.

ULTRAMARINOS

“La Perdiz”

DE

Natalio Gimeno

Plaza de la Constitución, 35, Castellón de la Plana

Especialidades en el ramo de Comestibles finos.

Licores de marcas acreditadas de todas clases

Cafés selectos sin evaporación.

Embutidos de todas clases y procedencia.

Quesos de todas las marcas más acreditadas.

Conservas en latas de todas clases, y otros mil artículos del ramo, todo fresco y recibido periódicamente.

CONFITERÍA PASTELERIA Y CERERIA

DE

VICENTE BLASCO

COLÓN 51.—CASTELLÓN

Especialidad en Ramilletes para Bodas y Bautizos, y todo lo concerniente al extenso ramo de Confitería, Pastelería y Repostería.

Exquisitas Empanadas de Pescado

Cirios y Blandones de todas clases y tamaños á precios los más económicos.

Comestibles finos

DE

GARCÍA Y ROIG

Constitución, 32.—Castellón de la Plana

Gran surtido de fiambres y demás artículos del ramo de ultramarinos.

Todos los días pescado y moriscos frescos del Cantábrico.

Especialidad en Pasteles de Carne y Pescado

ULTRAMARINOS FINOS

DE

ANTONIO CASAÑ

PLAZA CONSTITUCION, 31

Especialidad en el ramo de comestibles finos. Gran surtido en fiambres, cafés tostados al día de las mejores clases y otros artículos propios de este ramo.

Compañía del Tranvía á vapor de Onda al Greo de Castellón de la Plana

Itinerario que rige desde 1.º de Septiembre de 1912 hasta el 31 de Mayo de 1913.

TRENES ASCENDENTES

Estaciones	3 y 203	5	7 y 205	11 y 207	13	15 y 209	17	23 y 213	25	Estaciones	102	101	106	108	112
Gracia de Castellón	6:20	7:00	8:00	10:30	12:00	13:20	14:10	17:10	18:30	Gracia de Castellón	6:45	8:25	11:20	13:45	18:05
Castellón	6:35	7:15	8:15	11:05	12:15	13:35	14:25	17:25	18:45	Castellón	6:57	8:37	11:32	13:57	18:17
Almazora	6:40	7:20	8:20	11:15	12:25	13:45	14:35	17:35	18:55	Almazora	7:04	8:44	11:39	14:04	18:24
Villarreal	6:45	7:25	8:25	11:20	12:30	13:50	14:40	17:40	19:00	Villarreal	7:07	8:47	11:42	14:07	18:27
Beehi	6:50	7:30	8:30	11:25	12:35	13:55	14:45	17:45	19:05	Beehi	7:10	8:50	11:45	14:10	18:30
Miralcamp	6:55	7:35	8:35	11:30	12:40	14:00	14:50	17:50	19:10	Miralcamp	7:13	8:53	11:48	14:13	18:33
Onda	7:00	7:40	8:40	11:35	12:45	14:05	14:55	17:55	19:15	Onda	7:16	8:56	11:51	14:16	18:36

TRENES DESCENDENTES

Estaciones	6	206 y 8	208 y 12	14	210 y 16	18	212 y 20	216 y 26	Estaciones	107	103	105	107	111
Onda	7:30	8:30	10:00	12:20	13:00	14:30	15:25	19:45	Onda	7:35	9:15	12:10	14:35	18:55
Miralcamp	7:45	8:45	10:15	12:35	13:15	14:45	15:40	20:01	Miralcamp	7:53	9:33	12:28	14:53	19:13
Beehi	8:00	9:00	10:30	12:50	13:30	15:00	15:55	20:11	Beehi	8:11	9:51	12:36	15:01	19:21
Villarreal	8:15	9:15	10:45	13:05	13:45	15:15	16:10	20:21	Villarreal	8:29	10:09	12:44	15:09	19:29
Almazora	8:30	9:30	11:00	13:20	14:00	15:30	16:25	20:31	Almazora	8:47	10:27	13:02	15:27	19:37
Castellón	8:45	9:45	11:15	13:35	14:15	15:45	16:40	20:41	Castellón	9:05	10:45	13:20	15:45	19:45
Gracia de Castellón	9:00	10:00	11:30	13:50	14:30	16:00	16:55	20:51	Gracia de Castellón	9:23	11:03	13:28	15:53	19:53



Año

LA RECTIFICACION

Estos días una impresión informados, juicios y diversas agru sugerido los Sr. Maura, calificar de u no mucho co Creemos q calidad de H quiere conti dar una exp? tan lo antes p cosas más ex ese entre lo es ya.

Si no lo en ca la razón d lugar á que s chos mismos puede condu mentable de e pulsado por ejecutado un su seriedad. pocos hin sic vorzables.

Expuso los da de la vida cuyos conce pié puesto qu democrático que el Sr. Ma ahora mismo pues sería ta sistema de cor izquierdas, q estimaba to'cri rio, ha confir la necesidad d ese sistema co los Sres. Alba García Prieto tificado, del D

Los diputad servaiores se ñor Maura, co necesaria, que se de la jefatu conservador, m deliberadamen liberal. En cas Pidal, que se a sis de las aspir blea, si bien re establecida po que es preside qué, en cambi sola frase de rácter, esencia del partido cor olvida una sol nombre de lib encargó desub Guerra en decl nocen nuestros Todo ello si ciarse con las i